

Piden nuevas Autoridades

Correspondencia especial para "La Actualidad"

Huatulco, Ver., mayo 28.—Hoy se dará en la plaza principal de esta población, una serenata en honor de las fuerzas insurrectas que se encuentran aquí, y para festejar el triunfo de la revolución. La serenata fué organizada por un grupo de simpatizadores de la causa defendida por el señor Madero.

—Los vecinos más caracterizados de la población, envirten hoy un telegrama al Gobernador del Estado, pidiendo la destitución de las autoridades que habían en la localidad. El telegrama dice lo siguiente: "Los suscritos, en atención á que se ha firmado la paz, rogamos á usted, muy encarecidamente, que al regreso de los señores Joaquín A. Castro y Alfredo Terroux, a esta ciudad, no ocupen los puestos que tenían, pues la mayoría de los vecinos de Huatulco nacieron simpatizando al señor Madero, con ellos, en su administración. Si es su peligro para este vecindario, el regreso de los referidos señores con su retinencia de autoridades."

La petición está firmada por más de doscientas personas de las de más representación.

EL CORRESPONSAL.

Gabecilla en aprietos

Correspondencia especial para "La Actualidad"

Guadalajara, junio 2.—A las dos de la mañana llegó un carro con las fuerzas del General Ruiz, procedentes de Tepic. Dicen que se compone esta fuerza de mil hombres.

—Las fuerzas de Ramón Romero, que llegaron ayer a esta ciudad, se dirigieron al pueblo de Totipatilla, situado sobre la vía de los Ferrocarriles Nacionales de México. Los oficiales anduvieron en la noche en cafés y teatros, llamando la atención de los vecinos de aquí.

—Al Batallón Morelos, formado por voluntarios de la buena sociedad, se le dotará en breve de armas. Hay gran entusiasmo entre los miembros de ese cuerpo, por esta disposición.

—En Magdalena se encuentra el cañonero Mata, al frente de una considerable fuerza. Por falta de medios de subsistencia, si ha visto en apuros, pues los habitantes más peligrosos se le han sublevado y algunos se separaron de su lado. Pienso, para contrarrestar esta situación, pedir préstamos voluntarios o forzados a los vecinos de Magdalena, y en caso de que no lo haga, se dirigirá a Guadalajara. Sin embargo, ha recibido indicios de varios de los jefes revolucionarios de aquí, para que no se pierda que la comedia irá, pues no conviene la presencia de su tropa en esta ciudad. Se ignoran las causas que tienen estos jefes para no querer rectificar la fuerza de Mata, cuando a la de Ramón Romero se le dictó el orden de salida, y se prepararon alojamientos.

—Blanca Matrás está llevando mucho público al Teatro Principal. Anoche representó la "Eusefiana Libre," en la que hace una Pura muy llena de gracia. Fue muy aplaudida en todos los números.

EL CORRESPONSAL.

Guadalajara, junio 3.

—Se espera que hoy en la noche llegue el General Mariano Ruiz, ex-Jefe Político de Tepic. Viene mandando una columna militar compuesta por cosa de veintecientos soldados.

—Esta noche se efectúa en el Teatro Degollado la función de beneficio de la actriz señora Virginia Páthreas. Hay mucha entusiasmo por asistir al espectáculo.



Los principales Jefes de la revolución en Tabasco, y la Comisión de paz que entró en tratados con ellos - 1. Cor. Domingo Magaña, jefe de las fuerzas. - 2. J. D. Ramírez Garrido, periodista que al salir de Belén fué a la lucha. - 3, 4, 5, 6 y 7, comisionados para tratar la paz.

El Sr. Madero

EN PIEDRAS NEGRAS

Correspondencia especial para "La Actualidad"

Alfonso, Coahu., junio 3.—Hoy, a las seis de la mañana, llegó a Piedras Negras el tren especial en que viajó el Jefe de la revolución, don Francisco I. Madero. La recepción que se le dispuso en el aeropuerto, fue algo muy extraordinaria.

El puente Internacional se hallaba adornado con banderas tricolores, ofreciendo muy bonito aspecto.

Cuando se detuvo el tren, subió al carro en que viajó el señor Madero, don Venustiano Carranza, Gobernador provincial de Coahuila, y la nombre del jefe de Estado, dice una carrosa bien conocida al "Leader." En seguida habló con los presidentes de los Clubs "Zarzuelo," de "Obreros" y "Mutualistas," así como varios miembros de la Corporación Municipal, algunos vecinos de San Pedro de las Colonias que vinieron a saludar al señor Madero, y otras personas.

En el Casino de Piedras Negras se dio ataque de baile en señal de regocijo por la llegada del caudillo.

El tren siguió después su marcha, vedado en compañía de Madero, hasta Torreón, al señor Carranza.

El convoy está compuesto por ochenta carros, y en los primeros van ciento veinte individuos de escolta. El "Leader" viaja en el último.

EL ENVIADO ESPECIAL.

Las responsabilidades de un motín

El día quince de mayo próximo pasado estalló en el interior de la Cárcel de Belén, un motín que pudo ser de graves consecuencias y en el cual tomaron parte más de cincuenta presos. No es sino hasta ahora cuando se han conocido los detalles del hecho, pues el Juzgado Sexto Correccional, a quien fue consignada el acta, manifestó su incompetencia y hubo de trasladarse la causa al Juzgado Sexto de Instrucción, el cual

iba para todo las investigaciones siguientes.

Algunos suspicces del tercer piso se presentaron al juez lo y en el momento en que los oficiales Marcelino Díaz y Vicente Gómez, partían una visita de inspección, se acercaron sobre el principio, los apedearon de sus espaldas y pistola en mano, y les robaron en diversos partes del cuerpo. El otro oficial huyó y se encaminó a la Alcaldía, con el objeto de solicitar auxilio, cuando fue interceptado por otro grupo de suspicces del segundo piso, sufriendo igual suerte que su compañero, pues dejó en poder de sus agresores, su pistola y una cartera.

Afortunadamente, en un roldán compuesto de varios soldados, oyó el ruido que se produjo, y, acompañado por cuatro oficiales y 20 soldados de los que formaban la guardia, acudieron á sofocar el motín, que contaba con alrededor de quinientos y treinta presos, pues los suscitantes se habían reunido y formaban un gran grupo, de más de cincuenta individuos, que armados con escopetas, tiros, armas y otros instrumentos armados, se presentaron en un asalto a la cárcel.

Los oficiales actuaron con el deseo que no fueran heridos y a fin de todos los esfuerzos que dieron ejecutados en barbijos, el resultado del combate fue éste:

El misterioso Sr. Lic. R. Pineda

La noticia que publicamos ayer, enviada por nuestro corresponsal viajero de Ciudad Portillo Díaz, referente á la captura del Lic. Rosendo Pineda en San Antonio Texas, que debía ser efectuada por un detective especial, causó la natural sensación en los círculos metropolitanos, no obstante de que la publicáramos nosotros con las naturales reservas.

Y como en la nota de referencia el corresponsal decía que el señor Presidente de la República, Lic. de la Barra, era quien pedía la extradición, acudimos ayer en la tarde con el señor Presidente Interino, para interrogarle acerca del particular.

El señor de la Barra nos aseguró y suplicó que hicieramos la rectificación de que no se ha pedido la extradición

del señor Lic. Pineda. Nada sabe, así mismo, acerca del resto del contenido del telegrama, por donde se deduce que el corresponsal viajero fué víctima de un error tanto más explicable cuanto que en estos días se han estado publicando noticias variadas y contradictorias acerca del Lic. Pineda, á quien se ha visto al mismo tiempo en San Antonio Texas, en Veracruz embarcarse con nombre supuesto, en Campeche, a tiempo que no faltan personas que aseguran que se encuentra en la hacienda de un amigo rico.

Por otra parte, quisimos saber lo que opinaba de la noticia un conocido abogado compañero de bufete del Sr. Pineda, y cuando le mostramos el telegrama de nuestro enviado se manifestó sorprendido, diciendo que su colega el Lic. Pineda es inocente, con seguridad, del delito que se le imputa; que algo sabría si en realidad el Lic. Pineda hubiera fraguado el complot de que se le acusa.

Con respecto á la orden de aprehensión que se dice se ha librado, nuestro informante no puede asegurar si existe, pero lo que si sabe es que el señor Pineda no se halla en San Antonio Texas, porque salió de allí con destino á Nueva York.

De esta última ciudad piensa que también ha salido, en compañía de sus hijos, y creyó que á la fecha se había visitando el Niágara ó en otro punto de los Estados Unidos.

A otros varios miembros del extinto partido científico entrevistamos, y todos están de acuerdo en decir que no creen que el Lic. Pineda sea culpable.

Volvió á su empleo el Sr.

Villarello

• El señor Ingeniero don Juan de Dios Villarello, que durante algunos días estuvo al frente de la Subsecretaría de Fomento, presentó dimisión de ese elevado puesto cuando volvió el señor de la Barra subió á la Presidencia, y con tal motivo ha vuelto á hacerse cargo de la Subdirección del Instituto Geológico que desempeñaba antes.

Con tal motivo los empleados de esa institución, han acordado obsequiarlo con un banquete que se efectuará en un céntrico restaurante á mediados de la entrante semana.